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SECRETARIO 

Diputados chocan por negocio de Anaya.- Los grupos parlamentarios del PAN, 
PRD y PRI en la Cámara de Diputados chocaron por los señalamientos del presunto 
negocio inmobiliario millonario del que se le señala al precandidato de la coalición Por 
México al Frente, Ricardo Anaya, de acuerdo con la publicación del semanario 
Proceso. Doring indicó que cuando se construyó el inmueble en cuestión, el PAN ya 
no era gobierno en el estado y lo encabezaba el priísta José Calzada, quien hasta 
ahora ni durante su gobierno hizo señalamiento alguno de actos de corrupción por 
parte Anaya o del comité estatal..- El Universal, 10 

 

 

Reformas estructurales inciden en mayor productividad y competitividad en el 
sector agroalimentario: SAGARPA”.  Las reformas estructurales impulsadas por el 
Gobierno de la República transforman la vida de los mexicanos, y en el sector 
agroalimentario elevan la productividad e impulsan el crecimiento económico y social 
en el país para ubicarlo en un nivel competitivo en el contexto internacional, afirmó el 
Oficial Mayor de la SAGARPA, Marcelo López Sánchez. Con la representación del 
titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, indicó que la Constitución es la Ley 

fundamental con la que un pueblo se organiza y evoluciona junto con la nación, 
además de ser la guía del pulso de su historia y se adapta a los cambios que la propia 
sociedad va generando y demandando.- 
alsegundo.mx,edomex.quadritin.net,elarsenal.net,mayacomunicación.com,reflrxión24informati
vo.com,notiradar.com.20minutos.com,méxicoinforma.com,tallapolitica,agromexico.com,mexic
onuevaera.com,algoqueinformar.com,indicepolitico.noticiasdeméxico.com,codicemexico.com 

Desplegado.- Foro EF Agro, el foro para entender el Sector Alimentario 2a. edición, 
Participación del Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa dara una 
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Conferencia Magistral , el día 6 de marzo.- El Financiero, 13 

 

MONITOREO 

Difundido el 6 de febrero 2018 

SECRETARIO 

El Gobernador de Coahuila realizó este martes una visita de trabajo con el Secretario 
de Agricultura José Eduardo Calzada. 

Ciudad de México.- El Gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís, realizó 
este martes una visita de trabajo con el Secretario de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Eduardo Calzada Rovirosa, 
encuentro que se centró en las potencialidades del estado en materia alimenticia. 

De este encuentro, se concertaron una serie de convenios a suscribir, todos 
tendientes a dar apoyo a los agricultores y ganaderos de Coahuila y mejorar la 
capacidad de comercializar la producción. Se adelantó que en fechas próximas se 
coordinará una gira del Secretario en tierras coahuilenses, para la firma de un 
Convenio Marco de Desarrollo Rural Sustentable y para asistir como invitado al 
Encuentro Nacional de Ganaderos Lecheros en la Laguna. Destacó en la plática que 
es necesaria la capacitación para conseguir los avances deseados, por lo que será 
un tema importante en los convenios a realizar con la administración de Riquelme 
Solís; quien fue acompañado en la gira por el Secretario de Desarrollo Rural, José 
Luis Flores Méndez. 
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/tendra-impulso-el-campo-riquelme/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6731782/t,Tendr%C3%A1+impulso+el+campo%3A+Riquelme/ 

SAGARPA 

 Se registraron 29 impactos del B-037.- “Reformas estructurales inciden en 
mayor productividad y competitividad en el sector agroalimentario: SAGARPA”. 

Radio: 2 

Marcelo López Sánchez, oficial mayor de la Sagarpa, declaró que las reformas 
estructurales benefician al país 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018018803nc.mp3 
2018-02-06 Formato 21 de las 15:00 hrs. 1110 Khz.  16:46 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018018887nc.mp3 
2018-02-06 Formato 21 de las 15:00 hrs. 1110 Khz.  16:53 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/tendra-impulso-el-campo-riquelme/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6731782/t,Tendr%C3%A1+impulso+el+campo%3A+Riquelme/
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018018803nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018018887nc.mp3
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 B-037.- “Reformas estructurales inciden en mayor productividad y 
competitividad en el sector agroalimentario: SAGARPA”.  Las reformas 
estructurales impulsadas por el Gobierno de la República trasforman la vida de los 
mexicanos, y en el sector agroalimentario elevan la productividad e impulsan el 
crecimiento económico y social en el país para ubicarlo en un nivel competitivo en el 
contexto internacional, afirmó el Oficial Mayor de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Marcelo López 
Sánchez. 

Al Conmemorar el 101 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, el funcionario federal puntualizó que con las once 
reformas estructurales la Constitución tuvo 58 modificaciones, 81 leyes secundarias 
y la creación de tres nuevas instituciones de gobierno. 

Estas decisiones y acciones, subrayó, transformarán la vida de los mexicanos y de 
diversos ámbitos de la gobernabilidad de la nación, desde el sector de las 
telecomunicaciones, el combate a la corrupción y el nuevo modelo educativo. 

Con la representación del titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, indicó que 
la Constitución es la Ley fundamental con la que un pueblo se organiza y evoluciona 
junto con la nación, además de ser la guía del pulso de su historia y se adapta a los 
cambios que la propia sociedad va generando y demandando. 

Precisó que la Constitución ha tenido más de 700 reformas a sus Artículos, pero el 
espíritu con que se aprobó hace 101 años sigue intacto, y continúan protegiéndose 
los derechos sociales y valores de libertad de los ciudadanos mexicanos, los 
cuales  han sido fortalecidos a través de sus garantías. 

“En nuestra Constitución se establecen límites al ejercicio del poder, se reconocen y 
protegen los derechos y garantías individuales de las personas, sus obligaciones y 
principios necesarios para el mantenimiento de la paz, el bienestar común, la 
prosperidad y la democracia”, acotó. 
http://mayacomunicacion.com/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-
en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/ 
http://reflexion24informativo.com.mx/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-
competitividad-en-el-sector/ 
https://edomex.quadratin.com.mx/reformas-estructurales-inciden-mayor-productividad3/ 
http://alsegundo.mx/principal/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-
en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6730662/t,Reformas+estructurales+inciden+en+competitividad+del
+sector/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/329150/0/reformas-estructurales-inciden-en-competitividad-del-
sector/ 
http://www.elarsenal.net/2018/02/06/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-
competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/ 
https://hojaderutadigital.mx/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-
el-sector-agroalimentario-sagarpa/ 

http://mayacomunicacion.com/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
http://mayacomunicacion.com/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
http://reflexion24informativo.com.mx/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector/
http://reflexion24informativo.com.mx/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector/
https://edomex.quadratin.com.mx/reformas-estructurales-inciden-mayor-productividad3/
http://alsegundo.mx/principal/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
http://alsegundo.mx/principal/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6730662/t,Reformas+estructurales+inciden+en+competitividad+del+sector/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6730662/t,Reformas+estructurales+inciden+en+competitividad+del+sector/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/329150/0/reformas-estructurales-inciden-en-competitividad-del-sector/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/329150/0/reformas-estructurales-inciden-en-competitividad-del-sector/
http://www.elarsenal.net/2018/02/06/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
http://www.elarsenal.net/2018/02/06/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/reformas-estructurales-inciden-en-mayor-productividad-y-competitividad-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa/
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http://www.mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=SAGARPA&ordering=newest&
searchphrase=all&limit=20 
 
El sector agropecuario y pesquero creció 4 por ciento en 2017.-  Carlos mota, 
conductor: El sector agropecuario y pesquero creció un 4% en 2017, las 
exportaciones también registraron un crecimiento del 13%. LaSagarpa estima que 
2018 será un buen año para el sector y que las exportaciones pasan de 33 a 36 mil 
millones de dólares. Destacó que Canadá, China, Japón, Corea del Sur y los países 
árabes las ventas de productos mexicanos se incrementaron 70% en el último año.  
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018016937nc.wmv 
06/02/2018 Es Negocio con Carlos Mota C-40 Abierta 14:21 hrs. 
http://almomento.mx/sector-agropecuario-pesquero-crece-al-doble-la-economia-nacional-sagarpa/ 
https://laregiontam.com.mx/2018/02/06/sector-agropecuario-y-pesquero-crece-al-doble- sagarpa/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6731410/t,Sector+agropecuario+y+pesquero+crece+al+doble+de+l
a+econom%C3%ADa+nacional%3A+sagarpa/ 
http://almomento.mx/sector-agropecuario-pesquero-crece-al-doble-la-economia-nacional-sagarpa/ 
mexicomex.com/2018/02/06/reportan-aumento-la-produccion-exportaciones-del-campo/ 

 Entregan Sefoa y Sagarpa certificados por buenas prácticas.- Para impulsar la 
competitividad de las empresas locales, la Secretaría de Fomento Agropecuario 
(Sefoa) y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) entregaron constancias a unidades de producción 
certificadas en buenas prácticas pecuarias. 

José Luis Ramírez Conde, titular de la Sefoa, reconoció el trabajo que cada una de 
las empresas realizó durante un año, periodo que duró la certificación, e invitó a 
difundir entre más compañías los beneficios de esta constancia que avala la calidad 
e inocuidad de sus productos. 

Durante la entrega, Ramírez Conde señaló que los empresarios lograron minimizar 
riesgos de contaminación en los procesos de producción, empaque y valor agregado 
de sus productos y subproductos, así como en la propia comercialización, lo que 
garantiza a los ciudadanos el consumo de alimentos de alta calidad. 

El Comité Estatal de Fomento y Protección Pecuaria de Tlaxcala y el Servicio 
Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) otorgan 
estos certificados para que las empresas abran nuevos nichos de mercado a nivel 
local, regional, nacional e internacional para lograr que las actividades pecuarias sean 
más rentables en beneficio de las familias dedicadas a esta actividad en Tlaxcala. 

Las empresas certificadas fueron: Rancho Jagüey Tepexco, Sistema Agropecuario 
“Benito Juárez”, Finca Los Cerritos, Granja Santa María, Rancho San Diego Las 
Ánimas; además, los productores Eleazar Márquez, Samuel Otero, Fernando 
Hernández y Javier Osorio también recibieron su constancia. 

http://www.mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=SAGARPA&ordering=newest&searchphrase=all&limit=20
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=SAGARPA&ordering=newest&searchphrase=all&limit=20
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018016937nc.wmv
http://almomento.mx/sector-agropecuario-pesquero-crece-al-doble-la-economia-nacional-sagarpa/
https://laregiontam.com.mx/2018/02/06/sector-agropecuario-y-pesquero-crece-al-doble-%3CFONT%20COLOR=
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6731410/t,Sector+agropecuario+y+pesquero+crece+al+doble+de+la+econom%C3%ADa+nacional%3A+sagarpa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6731410/t,Sector+agropecuario+y+pesquero+crece+al+doble+de+la+econom%C3%ADa+nacional%3A+sagarpa/
http://almomento.mx/sector-agropecuario-pesquero-crece-al-doble-la-economia-nacional-sagarpa/
http://mexicomex.com/2018/02/06/reportan-aumento-la-produccion-exportaciones-del-campo/
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En el evento estuvieron Jaime Garza Elizondo, Delegado de la Sagarpa en Tlaxcala; 
Alfredo Llaca Bretón, Presidente del Comité Pecuario y productores beneficiados. 

Con estas acciones, los gobiernos Estatal y Federal cumplen con el compromiso de 
mejorar la producción agropecuaria e impulsar la agroindustria en Tlaxcala.  
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/entregan-sefoa-y-sagarpa-certificados-por-buenas-practicas-
884888.html 
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/tlaxcala/3316-entregan-sefoa-y-sagarpa-cerificados-por-
buenas-pr%C3%A1cticas.html 

 Sagarpa insiste: leche en Veracruz es de baja calidad.-  La calidad de la leche 
de productores veracruzanos es baja, aseguró el delegado de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), Octavio Legorreta Guerrero. 

En entrevista, justificó que a ello se deben los bajos precios a los que se compra el 
litro de leche a los productores, que se manifestaron este lunes para exigir un aumento 
en el costo. 

Y es que consideró que la producción de este alimento sigue siendo de manera 
manual, y al no contar con procesos industrializados hay más probabilidad de 
contaminar el producto. 

“Lo primero que dicen es que no les pagan el precio justo, pero la leche no tiene la 
calidad que requiere, lo meten a tanques de plástico, ordeñan a mano, manejan 
mucho a mano, la leche necesita una ordeñadora automática, un tanque frío para que 
no se eche a perder”. 

Dijo que la calidad requerida y las especificaciones las impone Liconsa, que hace las 
revisiones al productor de los ganaderos y con base en ello se realiza la determinación 
del precio que se pagará por litro. 

“Hay un límite de Liconsa en Veracruz, pero este es muy pequeño para la 
producción, Veracruz produce 750 millones de litros anuales, entonces la mayoría 
queda fuera”. 
https://palabrasclaras.mx/estatal/sagarpa-insiste-leche-en-veracruz-baja-calidad/ 
http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=949764 
http://www.noreste.net/noticia/por-manejo-deficiente-o-leche-de-mala-calidad-liconsa-paga-barato-el-
producto-sagarpa/ 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018020949nc.wmv 
06/02/2018  Milenio Noticias Tarde 4ta  C-120 (IZZI) Paga 9:00 hrs. 

 Exsecretario de Guillermo Padrés se reserva derecho a declarar.-  Roberto 
Romero, exsecretario de Gobierno en el sexenio de Guillermo Padrés (2009-2015), 
se reservó el derecho a rendir su declaración ante un juzgado de Hermosillo, donde 
se presentó con la protección de un amparo para evitar ser detenido por las 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/entregan-sefoa-y-sagarpa-certificados-por-buenas-practicas-884888.html
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/entregan-sefoa-y-sagarpa-certificados-por-buenas-practicas-884888.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/tlaxcala/3316-entregan-sefoa-y-sagarpa-cerificados-por-buenas-pr%C3%A1cticas.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/tlaxcala/3316-entregan-sefoa-y-sagarpa-cerificados-por-buenas-pr%C3%A1cticas.html
https://palabrasclaras.mx/estatal/sagarpa-insiste-leche-en-veracruz-baja-calidad/
http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=949764
http://www.noreste.net/noticia/por-manejo-deficiente-o-leche-de-mala-calidad-liconsa-paga-barato-el-producto-sagarpa/
http://www.noreste.net/noticia/por-manejo-deficiente-o-leche-de-mala-calidad-liconsa-paga-barato-el-producto-sagarpa/
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018020949nc.wmv
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acusaciones de ejercicio abusivo de funciones y tráfico de influencias. La Fiscalía 
Anticorrupción de Sonora deberá aportar las pruebas necesarias para solicitar la 
prisión preventiva en contra de Roberto Romero, dijo el fiscal adjunto de esta 
procuraduría, Francisco Vargas Díaz. 

El exfuncionario fue extraditado el 1 de febrero por autoridades de Estados Unidos y 
trasladado al Centro de Readaptación Social (Cereso) Número 1 de Hermosillo, para 
ser liberado horas después por efecto de uno de los amparos que le otorgó un juez 
federal. 

Este martes acudió en compañía de su abogado al Juzgado Sexto de lo Penal para 
atender una diligencia judicial, sobre la cual se reservó el derecho a declarar. 

Posteriormente, el exfuncionario abandonó el reclusorio y declinó hacer cualquier 
comentario de carácter público, "no tengo comentarios es un asunto de carácter 
jurídico", expuso. 

De acuerdo con la Fiscalía Anticorrupción de Sonora (FAS), Romero López es 
responsable de la comisión del delito de tráfico de influencias en favor de una empresa 
de la que era socio mayoritario y Presidente del Consejo de Administración, al usar 
recursos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación ( Sagarpa) en Sonora para su beneficio. 

La Sagarpa demandó a Roberto Romero López y su esposa, la exdiputada panista 
Mónica Robles Manzanedo, por daño patrimonial a 70 familias del ejido La Victoria, 
al construir una barrera artificial para bloquear y desviar el río San Miguel a fin de 
proteger el rancho de su propiedad, lo que en una abundante lluvia inundó las 
viviendas de los ejidatarios. 

El matrimonio es investigado por presuntos actos de tráfico de influencias con 
la Sagarpa estatal en beneficio del rancho familiar "Temporal de Pascual Díaz", 
ubicado en la zona rural de Hermosillo, Sonora. 

Al momento se conoce que Romero cuenta con cuatro amparos en contra de la justicia 
y su esposa Mónica tiene dos. Los delitos por los que son señalados no son graves, 
por lo que pueden llevar el proceso en libertad.  
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/938940.exsecretario-de-guillermo-padres-se-reserva-
derecho-a-declarar.html 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6730909/t,Exsecretario+de+Guillermo+Padr%C3%A9s+se+reserva+
derecho+a+declarar/ 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1430133.exsecretario-de-guillermo-padres-se-reserva-
derecho-a-declarar.html 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/ex-secretario-de-padres-se-reserva-derecho-declarar 
https://www.informador.mx/mexico/Ex-secretario-de-Padres-se-reserva-derecho-a-declarar-20180206-
0111.html 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/938940.exsecretario-de-guillermo-padres-se-reserva-derecho-a-declarar.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/938940.exsecretario-de-guillermo-padres-se-reserva-derecho-a-declarar.html
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6730909/t,Exsecretario+de+Guillermo+Padr%C3%A9s+se+reserva+derecho+a+declarar/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6730909/t,Exsecretario+de+Guillermo+Padr%C3%A9s+se+reserva+derecho+a+declarar/
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1430133.exsecretario-de-guillermo-padres-se-reserva-derecho-a-declarar.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1430133.exsecretario-de-guillermo-padres-se-reserva-derecho-a-declarar.html
http://www.eluniversal.com.mx/estados/ex-secretario-de-padres-se-reserva-derecho-declarar
https://www.informador.mx/mexico/Ex-secretario-de-Padres-se-reserva-derecho-a-declarar-20180206-0111.html
https://www.informador.mx/mexico/Ex-secretario-de-Padres-se-reserva-derecho-a-declarar-20180206-0111.html
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 Huevos, opción productiva para mujeres: Sagarpa.-  San Juan del Río, Qro., 
febrero 06 del 2018.- La producción de huevo en localidades como medio de consumo 
e ingresos económicos es la mejor opción para mujeres que desean aportar a la 
economía familiar, siendo uno de los productos alimenticios más rentables, aseguró 
Chantal Cabrera Ramírez coordinadora del programa “El Campo en nuestras manos”. 

Este programa que impulsa Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación, (SAGARPA), está dirigido a las mujeres y consiste en 
generar proyectos de autoconsumo, incluidos los huertos de traspatio y corrales de 
gallinas ponedoras, además de la impartición de pláticas motivacionales dijo la 
coordinadora estatal de “El Campo en Nuestras Manos”. 

Señaló que las mujeres del campo pueden ser beneficiadas con diversos 
componentes de programas, ya sea proyectos de producción primaria, de 
autoconsumo y capacitaciones en desarrollo humano como de equidad de género, 
eliminación de violencia y mujeres en productividad, el cual va encaminado a mostrar 
toda la gama de proyectos que pueden realizar en un espacio corto de sus viviendas 
donde se pretende que cuenten con productos para el autoconsumo. 

Agregó que en el caso de que las mujeres tengan acceso a productos alimentarios 
básicos, puedan aprender a comercializar el excedente, logrando generar un ingreso 
para poder satisfacer otras necesidades, de tal manera que cuenten con alimento y 
un ingreso económico importante para el sustento de sus familias. 
https://lacronicaregional.com/2018/02/06/huevos-opcion-productiva-para-mujeres-
sagarpa/https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/685879-capacita-sagarpa-mujeres-del-
campo-e-san-juan-del-rio/ 

 Piden reconocer y apoyar labor de mujeres en el campo.-  La labor de las mujeres 
en el aprovechamiento de los recursos naturales es fundamental, aunque hay una 
deuda histórica hacia este grupo que labora en el campo mexicano. El titular de la 
política del sector primario en Jalisco, Héctor Padilla Gutiérrez resaltó que es urgente 
reconocer el bono de productividad de las mujeres en el campo. 

El titular de la Seder Jalisco resaltó que es urgente reconocer el bono de productividad 
de las mujeres en el campo. Refirió que a 101 años de la Constitución mexicana se 
reconoce el valor del trabajo agrícola no renumerado que realizan las mujeres rurales 
y campesinas que en México, quienes representan el 50.3 por ciento de la población. 

Sin embargo, el funcionario consideró que uno de los retos que tiene el país es 
consolidar la importancia del sector femenino para el desarrollo económico y social 
nacional. Insistió en que es urgente tener presente su participación en el desarrollo 
productivo del campo mexicano y, como se plantea en un estudio de la Cámara de 
Diputados, si bien se ha avanzado en la aplicación de políticas gubernamentales de 
género todavía es necesario cumplir con la deuda histórica que se tiene con ellas. 

https://lacronicaregional.com/2018/02/06/huevos-opcion-productiva-para-mujeres-sagarpa/
https://lacronicaregional.com/2018/02/06/huevos-opcion-productiva-para-mujeres-sagarpa/
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/685879-capacita-sagarpa-mujeres-del-campo-e-san-juan-del-rio/
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/685879-capacita-sagarpa-mujeres-del-campo-e-san-juan-del-rio/
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“Sobre todo porque la mujer desempeña un papel fundamental en la gestión, 
conservación, protección, restauración y aprovechamiento de los recursos naturales”, 
recalcó. Con base en una investigación del Centro de Estudios para el Desarrollo 
Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, quien fue presidente de la Comisión de 
Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados manifestó que es fundamental el 
papel femenino en el sector rural.  

http://www.milenio.com/negocios/mujeres_campo-bono_productividad-seder-constitucion-agricultura-
noticias_jalisco_0_1117088550.html 

 El precio de tortilla y huevo no debe aumentarse 

 La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA) Estado de México, enfatizo que por ningún motivo debe incrementarse 
el precio de la tortilla aquí en la entidad mexiquense. Eduardo Jarcia Priego delegado 
de la SAGARPA, señaló que el precio de la tortilla y del huevo no debe incrementarse 
ya que su regulación está sujeta a la Secretaría de Economía. 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018017373nc.mp3 
06/02/2018 MXQ Noticias Vespertino (Metepec) AM 1600 Khz. 14:37 
https://panoramaagrario.com/2018/02/pide-sagarpa-no-aumentar-precio-de-maiz-y-huevo/ 

Sin aumento al precio del frijol, seguirán tomas de casetas: 
productores.-  Chihuahua, Chih.- Tres reuniones infructuosas y una toma de caseta 
después, los productores de frijol siguen en ascuas ante el precio que los acopiadores 
de frijol les ofrecen, que por cierto ya cayó un peso, de 14 a 13, y también ante la 
entrada al estado de frijol de otras entidades federativas y de Estados Unidos. Es por 
ello que han amagado con tomar una caseta más, la de Sacramento, y tomar también 
el Palacio de Gobierno, si el gobierno del Nuevo Amanecer no los apoya. 

La mañana del martes, luego de tomar todo el día la caseta de Cuauhtémoc, un grupo 
de productores encabezados por el alcalde de Namiquipa, Ramón Alonso Enríquez 
Mendoza, se reunieron con autoridades de gobernación estatal en el Palacio de 
Gobierno. Además esperaban a otro grupo de productores, provenientes de Benito 
Juárez, que esperan además apoyos en materia de vivienda. Están dolidos y se 
sienten agraviados con el gobierno del Javier Corral, pues la última reunión terminó 
con un cortante “hagan lo que quieran” por parte del ejecutivo estatal, denuncian. 

Los productores quieren que el precio por su producto por parte de los acopiadores 
llegue a los 17 pesos, y se le sume el apoyo de 1.25 que les extendió la SAGARPA de 
febrero a marzo y un apoyo que esperan del gobierno estatal de 75 centavos más. 
http://www.cronicadechihuahua.com/Sin-aumento-al-precio-del-frijol,51980.html 

 13 productores denuncian engaño de Sagarpa.-  San Juan del Río, Qro., febrero 
06 del 2018.- Productores de la comunidad de Tunamanza se manifestaron esta 

http://www.milenio.com/negocios/mujeres_campo-bono_productividad-seder-constitucion-agricultura-noticias_jalisco_0_1117088550.html
http://www.milenio.com/negocios/mujeres_campo-bono_productividad-seder-constitucion-agricultura-noticias_jalisco_0_1117088550.html
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_06022018/06022018017373nc.mp3
https://panoramaagrario.com/2018/02/pide-sagarpa-no-aumentar-precio-de-maiz-y-huevo/
http://www.cronicadechihuahua.com/Sin-aumento-al-precio-del-frijol,51980.html
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mañana en las oficinas de laSecretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación, (SAGARPA), tras denunciar presunto fraude luego de 
aportar 2 mil 400 pesos para ingresar al programa de producción de Chía sin recibir 
el apoyo esperado. 

Juan Alegría Ruiz y Ciriaco Barrón Jiménez, dos de los afectados señalaron que 
desde el pasado mes de junio del 2017 les prometieron la siembra de la Chía, por lo 
que ejidatarios apartaron 40 hectáreas de cultivo, además, cada uno tuvo que dar una 
aportación económica de 2 mil 800 pesos, y que al final, en la cosecha se pagaría el 
producto cosechado, situación que no se dio y ahora, se quedaron sin dinero y sin 
sembrar otro tipo de cultivo, y a pesar de que tuvieron una reunión con el Director 
regional, Ernesto Gámez Iribe, no se llegó a ningún acuerdo. 

Explicaron que la producción de chía se llevaría a cabo por una tercera persona, 
contratada por Sagarpa para tal efecto, cuestión que no fue cumplida, dejando las 40 
hectáreas de tierra sin producir. 

Por tal motivo, los productores dijeron que continuarán buscando las instancias 
respectivas para dar solución a este problema, ya que las tierras siguen ociosas y no 
han podido recuperar la inversión perdida.  
https://lacronicaregional.com/2018/02/06/13-productores-denuncian-engano-de-sagarpa/ 

En marcha la siembra de semilla de chile protegido, en V.U. 

VILLA UNIÓN, Poanas, Dgo. (OEM).- El gobierno municipal de Gerardo Gutiérrez, 
apoyado por el estado, inició la siembra de plántula de chile, con lo que se busca 
repetir el éxito del año pasado en semilla sana y de mayor productividad para los 
campesinos de la región. VILLA UNIÓN, Poanas, Dgo. (OEM).- Pusieron en marcha 
las autoridades municipales, comisariados ejidales y representantes de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural del Gobierno del Estado (SAGDR), la 
siembra de semilla de chile puya y ancho en ambiente controlado (invernaderos), 
buscando una planta sana y productiva para los campesinos de esta región. El alcalde 
Gerardo Gutiérrez Cervantes agradeció la presencia de todos los invitados que se 
dieron cita en las instalaciones del invernadero de la Universidad Tecnológica de 
Poanas (UTP) en donde por segunda ocasión se puso en marcha el programa de 
Semilla Sana, el Ayuntamiento, dijo el Alcalde, está buscando los recursos para 
apoyar al campesino y este programa es una buena opción que ya dio resultados y 
se espera que este año sea aún más exitoso que el año pasado. Por su parte el titular 
de Desarrollo Rural en Poanas, César René Urenda, manifestó que el programa de 
Semilla Sana se llevó, incluso, hasta los municipios de San Juan del Río y Cuencamé, 
y este año se llevará semilla sana hasta el municipio de Peñón Blanco. Este programa 
se realiza de manera tripartita con el apoyo del gobierno estatal, municipal y 
productores de este municipio y con el respaldo de la fundación PRODUCE e 
investigadores del Sistema Producto Chile y del Instituto Tecnológico del Valle del 

https://lacronicaregional.com/2018/02/06/13-productores-denuncian-engano-de-sagarpa/
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Guadiana y de la UTP. Lee también: Canatlán y SJR, sitios con gran valor histórico 
VILLA UNIÓN, Poanas, Dgo. (OEM).- Pusieron en marcha las autoridades 
municipales, comisariados ejidales y representantes de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería y Desarrollo Rural del Gobierno del Estado (SAGDR), la siembra de 
semilla de chile puya y ancho en ambiente controlado (invernaderos), buscando una 
planta sana y productiva para los campesinos de esta región. El alcalde Gerardo 
Gutiérrez Cervantes agradeció la presencia de todos los invitados que se dieron cita 
en las instalaciones del invernadero de la Universidad Tecnológica de Poanas (UTP) 
en donde por segunda ocasión se puso en marcha el programa de Semilla Sana, el 
Ayuntamiento, dijo el Alcalde, está buscando los recursos para apoyar al campesino 
y este programa es una buena opción que ya dio resultados y se espera que este año 
sea aún más exitoso que el año pasado. Te recomendamos: Anulan operaciones a 
empresa mezcalera en G.V. Por su parte el titular de Desarrollo Rural en Poanas, 
César René Urenda, manifestó que el programa de Semilla Sana se llevó, incluso, 
hasta los municipios de San Juan del Río y Cuencamé, y este año se llevará semilla 
sana hasta el municipio de Peñón Blanco.  
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/en-marcha-la-siembra-de-semilla-de-chile-protegido-en-v-u 
  
Ventanilla de Proagro se cerrará hasta octubre.- Chetumal, Quintana Roo. El 
delegado de la Sagarpa en Quintana Roo, César Rosales Cancino, señaló que la 
ventanilla para el programa Proagro se mantendrá abierta hasta el mes de octubre, 
sin que se detengan los trámites para brindar apoyo a los trabajadores del campo de 
los municipios que más lo requieran, cuidando las leyes electorales pero sin que 
detengan la entrega de los mismos. Rosales Cancino dio a conocer que las ventanillas 
para acceder al componente del Proagro productivo están abiertas e invitó a los 
productores a que se acerquen a las oficinas a realizar el trámite correspondiente. 
Las ventanillas abrieron el pasado 15 de enero para los ciclos agrícolas otoño-invierno 
17-18 y primavera-verano 2018 y permanecerán abiertas hasta octubre del 2018, 
según lo establecido en la reglas de operación de la Sagarpa 2018. Indicó que el 
objetivo específico de este componente es proporcionar liquidez a las Unidades 
Económicas Rurales Agrícolas (UERA) para invertir en actividades productivas de los 
predios. Apuntó que la Sagarpa será muy respetuosa de los tiempos que ocupe el 
periodo electoral y que de ninguna manera afectará los procesos que se llevan a cabo, 
ya que el campo no ve colores ni partido políticos. 
https://www.lajornadamaya.mx/2018-02-06/Ventanilla-de-Proagro-se-cerrara-hasta-octubre 
 

SECRETARIA 

Campesinos exigen a Corral fijar precio de garantía para el frijol.- Alrededor de 
300 campesinos se manifestaron ayer frente el palacio de gobierno y bloquearon las 
principales calles del primer cuadro de esta capital, para exigir a la administración 
estatal, encabezada por el gobernador panista Javier Corral Jurado, que fije un precio 
de garantía para el kilogramo de frijol. Andrés Valles, presidente del módulo 4 del 
Distrito de Riego 005 y líder de los lecheros, explicó que con el bloqueo a la vía del 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/en-marcha-la-siembra-de-semilla-de-chile-protegido-en-v-u
https://www.lajornadamaya.mx/2018-02-06/Ventanilla-de-Proagro-se-cerrara-hasta-octubre
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ferrocarril buscan presionar a las secretarías de Desarrollo Social de la cual dependen 
Liconsa y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, 
debido a la nula respuesta que han obtenido de autoridades locales. Agregó que casi 
4 mil pequeños productores, propietarios de 50 vacas o menos, están en riesgo de 
quiebra, debido a que las condiciones del mercado propician la competencia desleal 
en beneficio de firmas extranjeras.- La Jornada, 15  

CDMX: 9 marchas al día por 3 años.-  Al mes, 270, 3 mil 200 al año; en la CDMX se 
vive entre marchas, bloqueos y plantones  Cada día de los últimos tres años en la 
CDMX se realizaron nueve manifestaciones al día, en promedio. Son manifestaciones 
para dependencias federales como la Secretaría de Gobernación, a la SAGARPA, 
Comisión Nacional del Agua, etc. El equipo de dicha dependencia hace una previsión 
diaria de acciones a desarrollar a partir de lo que está programado que sucederá, y 
de ahí se parte a difundir la información a la ciudadanía en redes y todos los medios 
disponibles, pero eso sólo cubre el 30% o 40% de lo que puede pasar.- El Universal,6 

Coordinación para fomentar la producción de alimentos en México 
(Agronegocios segunda parte). -En la primera parte señalé la importancia de 
implementar políticas coordinadas que fomenten la producción de alimentos y las 
capacidades personales y sectoriales. También que en el 2017 la SAGARPA y FIRA 
ejecutaron acciones para impulsar la oferta de alimentos mediante la promoción de 
inversiones con crédito, programas de garantías y de reducción del costo de 
financiamiento. La coordinación institucional generó eficiencia y eficacia en el sector 
público, al estimular la inversión de los particulares y sector social en la producción 
de alimentos, induciéndolos a participar como coadyuvantes para incrementar la 
producción de alimentos en el país, en beneficio de los consumidores. Igualmente, la 
coordinación ha permitido a FIRA consolidar su liderazgo en la promoción y 
movilización de las inversiones hacia el sector agroalimentario y rural del país en 
congruencia con las prioridades de política pública. –El Economista 13 T.E. 

SECTOR AGROPECUARIO 

Crecen 24.5% exportaciones de México a Canadá en 2017.- A pesar de que hacia 
finales del año pasado se registró un mayor crecimiento en las exportaciones 
canadienses que mexicanas, en el intercambio bilateral, la balanza comercial con 
Canadá sigue siendo favorable a México con mil 838 millones de dólares en 
diciembre, un 29% más de lo registrado en enero (mil 417 millones), según cifras 
oficiales. El tercer lugar en productos mexicanos exportados a Canadá lo ocuparon 
los vegetales, como plantas, árboles, bulbos, raíces, flores, aceites comestibles, frutas 
y cítricos, café, especias, cereales, plantas medicinales y frutas oleaginosas, que en 
julio alcanzaron los 173 millones 166 mil dólares. Por otra parte, la mayoría de los 
productos canadienses exportados a México durante diciembre pasado fueron 
productos vegetales, como cereales, raíces, tubérculos, frutas, nueces y harinas, 
oleaginosas y semillas de aceite, del orden de 90 millones 759 mil dólares. - El Día, 5 
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Tabasco, destino ideal para congresos: MPI.- Meeting Professionals International 
(MPI) Capítulo México promoverá a Tabasco en turismo, ya que sus atributos en esta 
materia e infraestructura hacen de la entidad un destino ideal para eventos nacionales 
e internacionales, afirmó el presidente de la asociación, Adrián Cortés Salazar. Dichas 
cualidades serán ofertadas por al menos 200 organizadores de congresos y 
convenciones de MPI Capítulo México, expuso el líder de la industria durante una 
reunión con el secretario de Desarrollo Económico y Turismo (SDET), Wilver Méndez 
Magaña. Por otra parte, durante el 8 y 9 de febrero se llevará a cabo el Primer 
Congreso Palmero Mexicano 2018 "Agricultura y Desarrollo " en el estado, que ocupa 
el primer lugar nacional en producción de palma, destacó el presidente ejecutivo de 
La Federación Mexicana de Palma de Aceite (Femexpalma), José Luis Pérez 
Vázquez Aldana.- El Economista, 35 U y E  

 
Cerca, convenio sobre envío de jitomate mexicano a EU.- México y EU tienen 
menos de un mes para definir otro pendiente comercial que existe en la relación 
bilateral, como es el precio al que el jitomate nacional podrá exportarse al país vecino. 
El 1 de febrero iniciaron las negociaciones entre funcionarios de ambos países para 
definir los precios, como cada cinco años se hace como parte de un acuerdo que se 
renueva quinquenalmente. La resolución deberá estar lista antes del 3 de marzo 
próximo, fecha en que vence el acuerdo quinquenal de 2013, por el que se definieron 
los precios en los que podrían exportarse seis variedades de jitomates, cuatro más 
que en el acuerdo de 2008.- El Universal, 6-B 

 

Bajaría tortilla a $10 el kilo. -Los productores proponen a los industriales de la masa 
y la tortilla del kilogramo de tortilla para ubicarlo a por lo menos 10 pesos al 
consumidor, luego de mencionar que en algunos lugares como Sonora y Guerrero, el 
kilogramo del alimento cuesta 18 pesos. Entre productores e industriales de la masa 
y la tortilla, debemos lograr convenios, contratos de compra-venta directa del grano, 
donde ambas partes saldrían beneficiadas, así como el consumidor final en lugar de 
adquirir el maíz a Cargill y Maseca, manifestó Juan Pablo Rojas Pérez, líder la 
Confederación Nacional de Productores de Maíz de México. En conferencia de 
prensa, donde dio su balance sobre el resultado de la Sexta Ronda de Negociaciones 
del TLCAN y fijó postura sobre el panorama electoral 2018, el dirigente de los 
maiceros citó que es urgente disminuir las importaciones de maíz amarillo, que es 
para consumo animal. –La Prensa 3, El Día 5 

 

Las negociaciones del TLCAN se alargan / Análisis por Laura Iturbide Galindo.- 
La decisión de los tres países de continuar las conversaciones y no abandonar el 
acuerdo, a pesar de las diferencias existentes, manda una señal más optimista. Esta 
situación resulta de que grupos de interés, se han manifestado en contra de que 
Estados Unidos se retire y han dejado oír su voz; así como por el fuerte cabildeo que 
ha realizado Canadá en ese país con algunos de aquéllos. Cabe destacar que ésta 
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es la primera vez, que varios Congresistas de Estados Unidos asistieron a la reunión. 
La mayoría de los temas más polémicos fueron tratados en esta ronda con diferentes 
grados de éxito. Canadá hizo contra propuestas en los temas más polémicos, como 
la "cláusula Sunset", alegando revisiones periódicas, pero sin fecha de vencimiento; 
resolución de disputas, con esquemas mutuos de protección de inversionistas con 
México y contenido regional de autos, en relación al cambio de esquemas para 
medirlo. Otros temas, como los límites estacionales a las exportaciones de productos 
agrícolas, también fueron abordados.- El Universal, 2-B  

 
Con TLCAN, 6,900% más compras de maíz a EU.- En 24 años de vigencia del 
TLCAN, éste permitió incrementar en 6 mil 900% las importaciones de maíz 
estadunidense en detrimento de la producción del país, según datos de la 
Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México. Hasta 1994, 
año en que se dio inicio al TLCAN, las importaciones de maíz de EU "no rebasaban 
200 mil toneladas y éstas contaban con arancel de 206.4%", señaló. En 2007 el 
arancel bajó a 18.2% y a partir de 2008 es de cero. - La Jornada, 21 

 
La importación de Blackaller y sucroliq (Activo empresarial de José Yute).-  Le 
estaremos informando. Pero todo hace indicar que es cierto: Carlos Blackaller, el 
presidente de los cañeros (la Unión Nacional de Cañeros, la UNC-CNPR), a través 
de MS Sugar, habría apoyado la importación de 50 mil toneladas de azúcar cruda. Sí, 
la misma azúcar cruda de la cual se quejan los cañeros del país que está entrando, y 
a los cuales Blackaller los representa. El asunto no termina ahí. La importación, 
también, la habría hecho Sucroliq, ligada a Enrique Bojórquez, quien se quejó 
amargamente del acuerdo azucarero logrado en el TLCAN. Pero ahora, también, 
importa azúcar. De confirmarse estos datos, estamos frente a protagonistas que 
señalaban que no se debía importar, y ahora ellos son los que importan. Que se 
definan. Excélsior, 2 dinero 

 
Basta a los bandazos sexenales en política forestal: organizaciones 
campesinas.- El sector forestal se encuentra estancado, ya que la política 
gubernamental no prioriza la inversión pública en la sostenibilidad, los trámites son 
pesados, hay pérdida de empleos y cierre de empresas. La Red Mexicana de 
Organizaciones Campesinas Forestales, la Unión de Silvicultores Comunitarios de 
Oaxaca y otras 40 organizaciones consideraron que el sector forestal puede contribuir 
de manera importante al PIB nacional, a la generación de empleos de calidad y una 
distribución del ingreso más equitativa. Además se puede dar la autosuficiencia en 
productos forestales, "es la visión de un sector donde se recuperen los bosques y los 
importantes servicios ambientales que prestan a toda la sociedad; donde los jóvenes 
encuentren condiciones para permanecer y prosperar y donde las mujeres tengan las 
mismas oportunidades y derechos que los varones". - La Jornada, 37 

 

Pérdida y desperdicio de alimentos en México por Ma. del Rocío Pineda Gochi.- 
Resulta impensable que en un país con más de 53 millones de personas en situación 
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de pobreza tengamos un serio problema relacionado con el desperdicio alimentario. 
En sentido estricto, el debate público debería centrarse en políticas relacionadas a la 
seguridad y la soberanía alimentaria y el derecho de los mexicanos a la alimentación; 
sin embargo, un estudio realizado por el Banco Mundial, "Pérdidas y Desperdicios 
Alimentarios en México" reveló que desperdiciamos grandes cantidades de alimentos, 
lo cual podría resultar un absurdo, cuando aún no superamos problemas de pobreza 
alimentaria y desnutrición. Cabe precisar que desde el año 2011, la Organización de 
las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés) 
abrió el debate a nivel mundial sobre la gran cantidad de alimentos que son 
producidos y nunca llegan a ser consumidos, y que es urgente que los países 
identifiquen las ineficiencias a lo largo de la cadena o red de valor de productos 
agroalimentarios, desde la producción primaria hasta las etapas subsecuentes de 
manejo, distribución, procesamiento y consumo. - Crónica, 4 opinión 

 

Guacamole en el Super Bowl por Yolanda de la Torre.- Tan solo para esta insigne 
ocasión, México exportó a EU aproximadamente unas 40 mil toneladas de aguacate, 
lo que equivale directamente al 12% del consumo anual del fruto en el nuestro vecino 
del norte. Un pico de tal dimensión en la venta de aguacates de México a EU, ha 
requerido en los últimos años, tanto de un esfuerzo especial de nuestro país para 
atender una demanda de tal nivel, además de una fuerte campaña para la venta de 
aguacate. Cabe destacar que parte importante de cuanto se ve en torno al Super 
Bowl, son los comerciales de televisión, que suelen tener muchas de sus mejores 
producciones para tal ocasión. Al respecto, en los seis años recientes, los comerciales 
para incitar al consumo de guacamole, han sido de los que más costosas y visibles 
producciones han tenido, llegando incluso a superar los hechos para las principales 
marcas de refrescos de cola, por ejemplo.- El Sol de México, 19 

 
Empresa cuida de intolerantes a la lactosa.- UNA AMISTAD de ocho años llevó a 
tres emprendedores a crear Heartbest Foods, empresa que elabora queso y leche a 
partir de plantas, como chícharo, amaranto y arroz, que pueden ser consumidos por 
personas intolerantes a la lactosa o con alergias a proteínas o alimentos. Hoy la 
compañía, originaria de San Luis Potosí, tiene ocho productos , entre los que están el 
queso asadero-chipotle, chihuahua y leche. Economista, 21 Empresario 

 

Más allá de lo esperado (Nombres, nombres y… Nombres de Alberto Aguilar).- 

Más allá de lo esperado, el primer contacto de los tomateros mexicanos con su 
contraparte en EU fue favorable. Se contó con el refuerzo del CNA, de Bosco de la 
Vega. Según esto hay disposición de evolucionar el Acuerdo de Suspensión que data 
de 1996. Incluso la reunión previa con Wilbur Ross, titular del Departamento de 
Comercio, fue cordial. Aunque ya se iniciaron los trabajos técnicos, fue apenas un 
primer paso. Heraldo, 33 
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Prevén crezca 15% exportación de cerdo.- Las exportaciones totales mexicanas de 

carne de cerdo crecerían 15 por ciento en este año, respecto a 2017. Así lo estimó 

Enrique Gómez, director general de la Organización de Porcicultores del País 

(Oporpa) ahora que Estados Unidos ya reconoció que todo el País está libre de Fiebre 

Porcina Clásica (FPC). El reconocimiento se publicó el pasado 16 de enero en el 

Federal Register (equivalente al DOF) de EU, con lo que se le da apertura a que se 

pueda exportar de todos los estados del País, pues anteriormente sólo lo tenían 

permitido nueve entidades, entre ellas Sonora, Nayarit y Yucatán. Reforma, 2 negocios 

 

Cultivos de maíz y frijol, en riesgo.- En municipios del norte de Veracruz, como 
Tampico Alto, el cultivo del maíz y el frijol, dos de los alimentos básicos en los 
mexicanos, prácticamente ha desaparecido debido a la poca rentabilidad que resulta 
para los campesinos por el bajo precio que existe en el mercado. Ciro Eduardo Maya 
Pulido, director de Fomento Agropecuario en Tampico Alto, dijo desconocer cuál es 
la superficie que actualmente se destina para la producción de estos granos, 
manifestó que es en una mínima proporción ya que en su mayoría quienes siembran 
maíz y frijol lo hacen con fines de autoconsumo y no para su comercialización por lo 
poco redituable que resulta comercializar estos productos. Sol de México, 32 

 

Jalisco, gigante en producción agroalimentaria.- Jalisco cerró el 2017 con 130,000 
millones de pesos en el valor de su producción agroalimentaria, afirmó el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural, Héctor Padilla Gutiérrez.  El funcionario señaló que 
dicha cifra refleja "el gran potencial del gigante agroalimentario" que es la entidad. Al 
encabezar la ceremonia de toma de protesta de Salvador Hernández Navarro, nuevo 
presidente de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos de Guadalajara 
(UCMA), el funcionario estatal reconoció la aportación de los comerciantes en esa 
cifra, al movilizar los alimentos. Economista, 36 U y E 

 

Agrocoin, el activo virtual respaldado por el chile habanero.- Desde el 2017, la 
empresa Amar Hidroponía comenzó con la circulación del agrocoin, la cual está 
basada en la tecnología blockchain y está respaldada por la producción del chile 
habanero hidropónico. De acuerdo con Pablo Arteaga Vega, director general de 
Agrocoin, que es un área de Amar Hidropionia, el objetivo de esta criptomoneda es 
poder ofrecerle al público en general la posibilidad de invertir en un instrumento 
rentable, que otorga un rendimiento de hasta 30% anual, y que además está 
respaldado por la producción de chile habanero. Arteaga Vega acotó que el agrocoin 
es la primera criptomoneda respaldada por un activo productivo del sector 
agroindustrial en México y posiblemente en el mundo.- El Economista, 12 valores 

 

Desplegado.- No te pierdas la cobertura especial dentro de nuestra programación y 

en vivo vía web en : www.elfinanciero.com.mx/foros/agro/index.html. Financiero, 13 

http://www.elfinanciero.com.mx/foros/agro/index.html
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Corte resolverá hoy amparo a agricultores de Tamaulipas. -La primera sala de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación considera en su lista de asuntos a resolver 

hoy una demanda de productores agrícolas de Tamaulipas, quienes exigen 

indemnización al ser afectados por el pago de agua que realiza el gobierno mexicano 

a Estados Unidos, como parte de las disposiciones del Tratado de Distribución de las 

Aguas Internacionales de los Ríos Colorado, Tijuana y Bravo, desde Fort Quitman, 

Texas, Estados Unidos, al Golfo de México. Los demandantes señalan que ese pago 

implicó la reducción en disponibilidad del recurso para usuarios y productores del 

distrito de riego 025. El proyecto propone amparar a los agricultores. La propuesta de 

resolución elaborada por el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo señala el amparo 

para las asociaciones civiles que lo promovieron. –La Jornada 36 

  

Corral y los campesinos (Confidencial). -Organizaciones campesinas de 

Chihuahua, encabezadas por Yako Rodríguez, líder de El Barzón en esa entidad, 

piden al gobernador Javier Corral organizar otra caravana a la CDMX, pero esta vez 

para exigir mejores condiciones para el campo. No obstante -dice el dirigente-, el 

gobernador "sólo está en calidad de oyente y no da soluciones". Por eso, productores 

de frijol mantienen tomada la caseta sobre la carretera Chihuahua-Cuauhtémoc, y los 

productores lecheros, la vía del tren en la ciudad de Delicias. –El Financiero 38 

  

Agricultores respaldan criptomoneda en México. -El chile habanero se convirtió 

en el primer activo productivo que respalda una criptomoneda en México. 

Empresarios del sector agrícola desarrollaron una critpomoneda llamada "agrocoin", 

la cual promete rendimientos de hasta el 3 0 por ciento por metro cuadrado de 

hectárea en cultivo de chile habanero en Quintana Roo. El concepto de la divisa virtual 

fue creado por la empresa Amar Hidroponia, que se encarga del desarrollo de cultivos 

de chile habanero a través de sistemas de riego industrial, y sus instalaciones están 

ubicadas en Cancún. Pablo Arteaga, director general del agrocoin, dijo a Crónica que 

el promedio de los inversionistas que se han interesado en la criptomoneda del sector 

agrícola tienen en promedio 35 años, aunque también existen personas que cuentan 

con edad de hasta 60 años. –Crónica 19 

  

México alcanza superávit récord con EU: prohibido celebrar (Caja fuerte por 

Luis Miguel González). -Donald Trump prometió abatir los déficit comerciales de 

Estados Unidos. En su primer año de gobierno, ocurrió lo contrario: el déficit 

estadounidense alcanzó su nivel máximo en una década: 566,000 millones de 

dólares. Dos de los tres principales socios comerciales, China y México, rompieron 

récord de superávit frente a Estados Unidos. El 2017 fue un año extraordinario para 
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las empresas mexicanas que atienden el mercado de Estados Unidos. Crecieron sus 

ventas, a pesar del entorno adverso y la retórica agresiva. Mención especial ameritan 

el sector automotriz, que alcanzó un superávit de 82,093 millones de dólares, y el 

sector agroalimentario, que logró exportaciones por 24,577 millones de dólares. No 

habrá festejos en CDMX porque la situación amerita cautela. El superávit de México 

está vinculado a alta productividad y competitividad de productores mexicanos, 

aunque también hay un alto componente de insumos de Estados Unidos. En teoría y 

en la práctica, es una relación ganar-ganar. En la arena política, quedan muchos 

leones por vencer y convencer. –El Economista 59 

  

Concluye en la Corte litigio por ingenios. -La Suprema Corte de Justicia se dispone 

a cerrar en definitiva el litigio de más de quince años por nueve ingenios expropiados 

en 2001 a la empresa Consorcio Azucarero Caze. La Segunda Sala aprobará el 14 

de febrero un proyecto que establece que los dueños de Caze ya no puede reclamar 

la reversión de los ingenios, porque aceptaron indemnizaciones y compensaciones 

de adeudos ofrecidas por el Gobierno. La votación en la Corte será una formalidad, 

pues desde el 18 de octubre se había desechado por 3 votos contra 2 un proyecto 

que amparaba a Caze, y el nuevo proyecto, del ministro Alberto Pérez Dayán, refleja 

el criterio de la mayoría. –Reforma 2 A 

  

Granos tienen buen martes en la Bolsa de futuros de Chicago. –Los futuros de 

soya subieron 1.7% en el mercado de Chicago, cortando una racha negativa de cuatro 

caídas, por temores a que el clima seco regrese a Argentina tras las lluvias esperadas 

para los últimos días de esta semana. El maíz también subió por factores relacionados 

con el clima seco que podría volver a Argentina, mientras que los futuros de trigo en 

Chicago avanzaron por compras técnicas y preocupaciones por las condiciones secas 

en la zona triguera de los grandes llanos estadounidenses.  Los futuros de café 

arábiga en ICE anotaron el martes su mayor alza diaria en cinco semanas, porque 

agentes del mercado cubrían posiciones cortas por un aumento de la aversión al 

riesgo tras una caída de los índices bursátiles en Estados Unidos. Los futuros del 

cacao de Londres tocaron un máximo de dos meses, impulsados por la debilidad de 

la libra esterlina, mientras que el azúcar bajó. –El Economista 2 T.E. 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Partidos frenan combate contra la corrupción.- El combate a la corrupción enfrenta 
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resistencias por parte de los partidos políticos, que no se ponen de acuerdo en avalar 
los nombramientos faltantes del Sistema Nacional Anticorrupción, afirma Mariclaire 
Acosta Urquidi, presidenta designada del Comité de Participación Ciudadana. En 
entrevista con El Universal, dice que ve como un "problema serio" que no haya 
transparencia en las candidaturas y las propuestas a cargos, como en el caso de los 
magistrados anticorrupción. "Los partidos no se han puesto de acuerdo, pero en 
realidad, además de que no hay consenso, no están presentadas las candidaturas 
atendiendo a la transparencia y claridad en los criterios por los cuales están siendo 
presentadas". Acosta Urquidi, quien sustituirá mañana a Jacqueline Peschard en el 
comité y en el sexenio de Vicente Fox se desempeñó como subsecretaria para los 
Derechos Humanos y la Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores, 
rechaza la idea del boicot, pero ve resistencias.Llama al gobierno y partidos a lograr 
que personas idóneas y calificadas lleguen a esos puestos.- El Universal, 6 

No habrá TLC antes de las elecciones: IP. -Diversos factores impedirán cerrar las 
renegociaciones del TLCAN en marzo, cuando está prevista la octava ronda de 
pláticas en Washington, Estados Unidos. De acuerdo con Francisco de Rosenzweig, 
asesor de los empresarios mexicanos en el Cuarto de Junto, se requiere que pasen 
las elecciones en México para avanzar en temas como la regla de origen en el sector 
automotriz, la solución de controversias comerciales y la cláusula de extinción del 
acuerdo cada cinco años. Además, habrá comicios en cuatro provincias de Canadá 
en octubre y renovación del Congreso de EU en noviembre. Al tema electoral, indicó 
que se le suman las tensiones entre Canadá y Estados Unidos por las propuestas que 
presentó la delegación canadiense durante la sexta ronda de negociaciones, mismas 
que no fueron bien recibidas por la Unión Americana. Al finalizar la sexta ronda de 
trabajos trilaterales, misma que se llevó a cabo durante enero en Montreal, Canadá, 
se logró concluir el capítulo anticorrupción, de un total de seis rubros que tenían "alto 
grado de madurez". Entre estos capítulos se encuentran el de comercio electrónico, 
medidas sanitarias y fitosanitarias, mejores prácticas regulatorias, medio ambiente, 
facilitación de comercio, así como aduanas. –Excélsior PP 1-6 

Encuestadoras: AMLO, en la punta; "es el más eficiente". -El publicista español 
Antonio Solá afirmó que el precandidato presidencial de Morena, Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), ya no es un "peligro para México" y vaticinó que ganará los 
comicios de este año, porque es el político que mejor sabe reflejar el sentimiento de 
hartazgo e ira de muchos electores en contra del PRI, al tiempo que otros expertos 
consideraron que la campaña del ex jefe de Gobierno capitalino ha sido la más 
efectiva hasta el momento, indicó Solá al término de su participación en la 12 Cumbre 
Mundial de Comunicación Política. El publicista recalcó que López Obrador 
representa a "esa ciudadanía que hoy está muy cansada, que tiene mucha ira. Si 
logra encajar ese caudal de ira en una corriente positiva del voto, va a ganar por 38, 
40, 42 o 45 puntos, porque casi casi podríamos decir que no va a tener techo". 
Respecto de José Antonio Meade, precandidato del PRI, el experto en marketing 
político consideró que su campaña no tiene posibilidades de triunfar, no por la figura 
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del abanderado, sino porque "está encerrado en sus propios demonios de un partido 
que ha gobernado los recientes seis años, que le están impidiendo salir adelante". –
La Jornada PP 3 


